
ICANN70 | Semana de preparación – Actualización sobre la Participación Global de Partes Interesadas
Lunes, 8 de marzo de 2021 – 09:00 a 10:00 EST

PATRICK JONES: Hola a todos, bienvenidos a la primera sesión de la semana preparatoria de la ICANN70, soy Patrick Jones del equipo de participación global de partes interesadas y los voy a guiar con respecto al contenido de esta sesión.

Les quiero recordar que esta es una sesión grabada y que se rige por los estándares de comportamiento esperado, si tienen una pregunta por favor colóquenla en la ventana de preguntas y respuestas aquí en Zoom y será leída durante la sesión hoy.

Magali, ¿podríamos pasar a la siguiente diapositiva, por favor? Muy bien, esto nos da una reseña, una descripción general de la sesión de hoy. Voy a comenzar con las presentaciones y la introducción de Sally Costerton.

SALLY COSTERTON: Muchas gracias, Patrick. Bienvenidos a todos, realmente es muy bueno comenzar la semana preparatoria en la sesión inicial, muchísimas gracias por sumarse, conectarse desde distintas partes del mundo, realmente es un placer ser sus anfitriones hoy.

Espero que durante esta sesión ustedes reciban información actualizada sobre la capacidad del equipo de participación global dentro de la organización de la ICANN. En unos segundos voy a hablar

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

de las prioridades estratégicas y luego hablaremos de tres regiones del mundo.

Les vamos a dar las novedades sobre distintos aspectos de las actividades y proyectos actuales de participación en esas regiones y, por supuesto, vamos a dejar suficiente tiempo para las preguntas y respuestas.

Esperamos entonces con ansias tener un buen debate y que, al final de esta sesión se sientan mejor informados y que también podamos aclarar cualquier duda que tengan. Si no tenemos tiempo para ver todas las preguntas, por favor hágannosla llegar, nos vamos a asegurar de recabarlas y luego responderlas.

Algunos comentarios de mi parte, me llamo Sally Costerton para quienes no me conocen, yo estoy a cargo de la participación global de partes interesadas en la ICANN, esto implica una serie de acuerdos.

Vamos a hablar del equipo de GSE, que es el de participación global de partes interesadas en esta sesión de hoy, pero también quiero aprovechar esta oportunidad ya que estamos al comienzo de la semana preparatoria para agradecerles a todos por las actividades relacionadas con las reuniones y el proceso de consulta que tuvimos desde nuestra última reunión virtual.

Analizando las características de las reuniones de la ICANN, conociendo cuáles son sus intereses, cómo podríamos mejorar su experiencia y de cara al futuro ver cómo podemos mejorar la interacción preparándonos para el retorno de las reuniones presenciales.

En el proceso de consulta hemos tenido algunas respuestas, también una discusión muy extensa con las autoridades de las SO y los AC en todas las estructuras e incluso de Cheryl, que acabo de ver que envió un texto aquí. Muchísimas gracias por su participación.

Para darles un ejemplo, tuvimos más de 400 respuestas escritas, además, de los comentarios cualitativos en nuestra encuesta, en nuestro relevamiento, en la que pedimos sus comentarios, su devolución.

Hemos recibido muchas respuestas y vemos que muchos de los inconvenientes que ustedes presentan se han ido abordando en esta reunión 70, por eso nos estamos preparando ahora y esperamos con ansias que tengan una buena semana preparatoria y luego un foro de la comunidad virtual excelente. En cuanto a las participaciones, como ustedes sabrán, tiene un papel muy importante, está incluido en nuestros estatutos y dentro de los estatutos se establece que la ICANN tiene que tratar de reunir tantos representantes como sea posible, de aquellos que se ven afectados por el trabajo que hace la ICANN, de distintas partes del mundo con una diversidad de grupos de participación.

Distintos tipos de participantes que tienen intereses en la ICANN y que estén en conocimiento no solamente de lo que nosotros hacemos, pero que también sepan cómo pueden participar en el trabajo que llevamos adelante de la ICANN y cómo nos ocupamos de todos los recursos técnicos críticos.

Esto involucra muchísimo trabajo, vamos a concentrarnos en tres áreas en particular, como les dije antes, una de las áreas en las que estamos

trabajando a nivel mundial; que quiero resaltar ahora, y algunos de mis colegas luego van a hablar en mayor detalle sobre esto, es la idea de hacer nuevos amigos.

En este caso, no estamos hablando de perder los amigos que ya hicimos a lo largo de los años, seis o siete años hemos llevado adelante con todas estas actividades y hemos ido creciendo e incluso en forma virtual, pero ahora estamos centrando la atención en tener llegada a nuevas voces, nuevos influenciadores, nuevas personas que pueden verse afectados por el trabajo que nosotros hacemos, aunque tal vez nunca hayan asistido a una reunión de la ICANN.

Entonces el objetivo de esta actividad de difusión externa no es tanto hablar con aquellos que ya están en la ICANN, sino también asegurarnos de que tengamos en cuenta a personas, influencias dentro de gobiernos y fuera de ellos, dentro de la comunidad técnica en particular, voces para asegurarnos de que todos estemos en sintonía para proteger la misión de la ICANN.

Entonces trabajamos a nivel mundial y regional con muchos de ustedes. Sin más, le voy a dar la palabra a Patrick y él les va a contar más sobre esto. Gracias.

PATRICK JONES:

Muchísimas gracias, Sally. Creo que podemos pasar a la siguiente diapositiva.

Voy a dedicar unos minutos a hablar de lo que dijo Sally, ampliando un poquito la información sobre el trabajo que hacemos en el grupo de participación global de partes interesadas.

En nuestro equipo nos ocupamos de la participación de la difusión externa en todo el mundo tratando de incorporar nuevos actores y también a los participantes ya existentes, generando consciencia sobre el papel y el ámbito de competencia de la ICANN, alentamos la participación en las distintas iniciativas técnicas y también tratamos de alinear el trabajo de la organización con la comunidad, y hacerlo de manera tal, que esas prioridades a nivel regional estén también alineadas con lo que se establece a nivel de la participación global.

Vamos a mostrarles la presencia global del equipo, tenemos participantes de GSE en nuestras oficinas regionales, en nuestros centros de relacionamiento como ustedes pueden observar aquí, si pasamos a la siguiente diapositiva. Aquí tenemos los vicepresidentes regionales en las distintas oficinas en Europa, en Europa central, en Asia, en Oceanía, en el Medio Oriente, en África, en América Latina y El Caribe y en América del Norte.

Y ya vamos a escuchar más de los colegas de América Latina y El Caribe en la próxima sesión, que nos mostrarán qué es lo que podemos esperar de la semana de la ICANN70. Es una sesión destinada a los que se suman por primera vez, que son nuevos en la ICANN.

Entre nuestras prioridades queremos mantener las relaciones con las partes interesadas con las que ya contamos, mientras trabajamos en medio de la pandemia mundial. Como dijo Sally, nosotros también queremos llegar a nuevos participantes, involucrarlos en el trabajo de la ICANN.

Nos concentramos en dar seguimiento a las cuestiones geopolíticas, los acontecimientos a nivel legislativo relacionados con la misión de la

ICANN y nuestro equipo continúa haciendo sesiones virtuales de capacitación, de relacionamiento y lecturas de la ICANN, sobre todo en colaboración con la oficina del CTO y los colegas de la parte técnica, ubicados en distintas partes del mundo.

Ahora nos estamos ya acercando a cumplir un año de estar en esta pandemia, entonces continuamos brindando apoyo a nuestro personal, nos aseguramos de ayudarlos a mantener el ánimo y mientras, tenemos que seguir trabajando en forma virtual.

Por supuesto, estamos todos muy ansiosos de volver a vernos en persona lo más pronto posible en el futuro. Sin más, voy a pasar a la siguiente diapositiva y quiero darle la palabra ahora a mi colega Pierre Dandjinou, quien es vicepresidente de la región de África. ¿Tenemos a Pierre disponible ya para que haga uso de la palabra?

MAGALI JEAN: No. Perdón, Patrick, Pierre no parece estar conectado en este momento.

PATRICK JONES: Muy bien. ¿Podemos entonces pasar a Chris Mondini? Vicepresidente de Europa y también el director gerente de la oficina de Bruselas.

Perdón, Chris, que le estamos dando paso a su presentación tan pronto, gracias por estar disponible.

CHRIS MONDINI:

No hay problema, Patrick. Es maravilloso estar aquí con todos y estoy muy entusiasmado de ver a tantos rostros nuevos, becarios y otras personas que se suman desde distintas partes del mundo.

Realmente es muy bueno para poder comenzar esta reunión ICANN70, gracias por tomarse el tiempo hoy para conocer sobre el equipo de participación global de partes interesadas y el trabajo que llevamos adelante.

Quiero aprovechar esta comunicación hoy para compartir algunas novedades de la región europea, que realmente ilustran cómo estamos llevando adelante algunas de las tareas que mencionó Patrick.

Voy a tomar unos 4-5 minutos para presentarles algunos ejemplos. Siempre estamos dando seguimiento a los eventos geopolíticos en muchos gobiernos, en muchas capitales en todo el mundo, en Europa hay algunas iniciativas regulatorias y legislativas que tienen que ver con el espacio cibernético, esto en particular se da en Europa y en Bruselas específicamente donde yo me encuentro.

Hay por lo menos cuatro iniciativas, con los colegas de nuestro equipo estamos siguiendo de cerca la directiva sobre los servicios digitales, la directiva sobre la seguridad de las redes, los sistemas de información y la estrategia de la Unión Europea sobre ciberseguridad.

Esto nos está manteniendo muy ocupados porque, por supuesto, no estamos ofreciendo opiniones, diciendo si estas son buenas o perjudiciales, pero estamos tratando de interpretar todas estas normas desde el punto de vista técnico y también desde el punto de vista operativo, para ver si afectan la misión y el mandato de la ICANN, las

operaciones del Sistema de Nombres de Dominios y la manera en que trabaja la ICANN o en la que operan los miembros de la comunidad.

Y van a ver que en las propuestas de legislación hay mención sobre esto. En Europa hay un diálogo que se viene llevando adelante desde hace tiempo, pero nosotros tratamos de resumir algunos aspectos del debate para nuestros miembros y hay un enlace a un seminario web que nosotros tenemos, que vamos a compartir en caso de que les interese saber más sobre estos temas, habrá varios a lo largo del año.

Nosotros hacemos capacitación todo el año, en general, relacionados con la cuestión de seguridad, lo que tiene que ver con los registros, los registros de nombres de dominios de primer nivel con código de país. También tenemos grupos operativos de redes, que trabajan en torno a los temas de Aceptación Universal y los nombres de dominios internacionalizados.

Son sistemas de software y sistemas de correo electrónico que tienen que ser adaptados para poder utilizar las nuevas formas innovadoras de nombres de dominios y de alfabetos que tienen que utilizarse.

Hay mucho interés en la región europea en estas capacitaciones, hace un par de semanas tuvimos un taller en la región nórdica que despertó mucho interés y tenemos una serie de oradores que hablan de todas las cuestiones de las que se ocupa la ICANN, a través de una red de colaboradores pudimos hacer eso. Entonces creo que les vamos a agregar el enlace para que puedan ver esa información.

Por último, con respecto a los nuevos actores a hacer nuevos amigos, estamos comenzando a trabajar desde el comienzo de la crisis sanitaria, tenemos una asamblea de las partes interesadas sobre el

funcionamiento del Sistema de Nombres de Dominios en épocas de pandemia.

Allí hay distintos equipos dentro de la ICANN que se destacan y hay algunas publicaciones de los colegas, de gobiernos y también de la OCTO, estos son todos trabajos y publicaciones que se pueden reflejar fácilmente en un formato de seminario web y les voy a dar también los enlaces para que vean esa información.

Y, además, de todo el trabajo maravilloso que se hizo en términos de política y de revisión en estos últimos meses, también brindamos apoyo a nuestra comunidad en sus propias iniciativas.

La organización regional de Europa de At-Large también tiene su propio trabajo, también está la Unidad Constitutiva de entidades sin fines de lucro con algunas actividades que iniciamos. Y la Unidad Constitutiva de partes interesadas comerciales también está trabajando en estas iniciativas, junto con el personal de apoyo de la ICANN.

Una manera de mantenerse informado es a través de un boletín de noticias, voy luego a darles el enlace para que ustedes se suscriban para que conozcan la información sobre próximos eventos. Con esto me detengo y muchísimas gracias, espero el debate.

PATRICK JONES:

Bueno, vamos a continuar con Naela, quien es representante de la región de América del Norte.

NAELA SARRAS:

Gracias, Patrick, gracias a todos. Esta es una oportunidad para compartir información, específicamente de la región de América del norte.

Les voy a contar un poquito primero sobre mí, como dijo Patrick, yo soy la nueva vicepresidenta para la región de América del Norte, soy nueva en este cargo, hace unos cuatro meses que lo asumí. Reconozco muchos nombres que se ven en este seminario, estoy muy contenta de estar en este cargo.

Estuve a cargo de las funciones de la IANA y ahora pasé a este puesto en la región de América del Norte junto con mi colega Joe Catapano.

Hoy quiero tomar unos minutos para hablar de la región de América del Norte, de la próxima edición del plan de participación regional de América del Norte. Como dijo Sally, como equipo mundial estamos concentrados en atender a la comunidad de múltiples partes interesadas, pero también tenemos regiones y cada región tiene su propia singularidad, sus propias necesidades y sus propios problemas.

Entonces queremos ver en la región qué necesitamos desde el punto de vista de las actividades de participación para responder a sus necesidades. Un poquito sobre lo que tenemos como plan de participación regional, en comparación con el plan estratégico de la ICANN, que está en el marco del plan de la ICANN para el 2021-2025.

Entonces el plan estratégico de la ICANN tiene objetivos estratégicos para la comunidad de la ICANN, qué es lo que queremos lograr y a dónde queremos llegar. En el plan de participación regional en realidad nos concentramos más específicamente en la región, vemos cuáles son los

objetivos que se aplican a nuestra región y fijamos prioridades para nuestra región.

Entonces ese es el motivo por el cual estamos creando un plan de participación regional para la región de América del Norte, esto no es algo nuevo, hubo varias ediciones de este plan para América del Norte en el pasado.

O sea, que ahora estamos utilizando uno que se ajuste al plan estratégico de la ICANN y luego a cada una de las regiones de la ICANN, por ejemplo, Chris mencionó lo que ocurre en Europa, ellos tienen su propio plan de participación y también tienen un centro de relacionamiento. Pasemos a la siguiente diapositiva, Magali, por favor.

En cuanto a nuestro cronograma para elaborar este plan regional, hicimos una convocatoria a voluntarios para conformar un grupo asesor en el transcurso de enero y febrero de este año. Armamos el grupo, lo llamamos grupo asesor y tuvimos nuestra primera reunión la semana pasada, hablando del alcance de nuestro trabajo.

Esperamos armar este plan de participación regional en los próximos meses, entre marzo-abril tal vez nos adelantemos en mayo y aunque estamos trabajando con el grupo que representa a la comunidad, queremos mayor participación en cuanto a comentarios sobre nuestro plan. Entonces lo vamos a someter a un comentario público para poder incorporar los comentarios que recibamos y luego publicar este plan alrededor de junio, lo cual está bien porque es cuando cierra el ejercicio fiscal de la ICANN y antes de iniciar el próximo.

Una vez que tengamos un plan de participación regional ya aprobado, veremos en forma periódica cuánto vamos avanzando y vamos a tener

sesiones informativas con la comunidad y también con el equipo de participación global de partes interesadas. Siguiendo la siguiente diapositiva, por favor Magali.

Bueno, muchos de ustedes probablemente estén familiarizados con el plan estratégico de la ICANN y con su plan de creación específicamente, cada año lo que hace la ICANN es establecer un proceso de perspectiva, donde todos analizamos las tendencias que se observan en el espacio más amplio de internet, qué desafíos vemos, qué oportunidades encontramos allí.

Y, de hecho, la ICANN está en el proceso de llevar adelante más cantidades de estas sesiones, tal vez algunos de ustedes participaron o van a participar porque lo que hace la ICANN es trabajar con el personal de la ICANN, la Junta Directiva y la comunidad. Seguramente ustedes conocen la modalidad que se utiliza, es la de un análisis FODA donde se ven las fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas.

Se analiza qué es lo que nosotros prevemos que puede presentarse, como desafíos y oportunidades. Y luego el equipo de planificación de la ICANN toma todas estas cuestiones que van surgiendo de las sesiones y las reúnen normalmente en torno a algunos temas o ejes centrales. En la gobernanza de la ICANN sobre todo, seguridad, el sistema de identificadores únicos, geopolítica y aspectos financieros. Y estos, de hecho, se transformaron en los pilares para los objetivos del plan estratégico de la ICANN. Pasemos a la siguiente diapositiva, por favor Magali.

Naturalmente estas son las áreas en las que nosotros nos vamos a concentrar en nuestro plan. Creamos el plan regional para América del

norte y vamos a tomar cada uno de estos objetivos estratégicos de la ICANN y vamos a decir: “Bueno, veamos la definición de estos objetivos, cuáles son las tendencias y cómo podemos trasladar esto que se vio en la ICANN a nivel local en la región de América del Norte, cómo lo comparamos con lo que ocurre a nivel mundial, cuáles son las tendencias más específicas que nos afectan a nosotros en la región”.

Una vez que tenemos eso claro, podemos identificar distintas tendencias, desafíos y oportunidades, y empezamos a definir más precisamente las actividades de participación que queremos llevar adelante, que pueden abarcar muchas cosas. Algunos colegas han hablado de documentos técnicos que pueden surgir de la oficina del director de tecnología del CTO.

Tal vez otros pueden tener un carácter más educativo, podemos también ver seminarios web o algún documento que se esté desarrollando en el ámbito geopolítico, puede haber reuniones uno a uno porque queremos abordar con una parte interesada, en particular un tema específico.

Entonces esto es para que ustedes entiendan cómo estos objetivos impactan nuestra región y cómo nosotros en nuestra región personalizamos eso a nuestra región. Entonces vamos a ver los distintos aspectos que están aquí en esta pantalla.

Si vemos el plan estratégico van a ver que estos son justamente los objetivos que contiene el plan estratégico de la ICANN. En lo que respecta a seguridad, por supuesto, nos concentramos en fortalecer la seguridad del Sistema de Nombres de Dominios y el sistema de

servidores raíz del DNS, algunas tendencias que tienen que ver con los riesgos de ciberseguridad.

También vemos que hay actividades para mitigar las amenazas contra el sistema de servidores raíz, también pensamos en la flexibilidad de este sistema. El uso indebido del DNS ha sido un tema importante que cobró mucha importancia el año pasado, hubo muchas cuestiones vinculadas con el COVID que también tenían que ver con la ciberseguridad.

Así es como nosotros lo encaramos en nuestra región, como nosotros queremos adaptar nuestra participación, nuestro relacionamiento para ajustarnos a esos objetivos. En lo que respecta a la gobernanza de la ICANN, por supuesto, analizamos la efectividad del modelo de múltiples partes interesadas, la eficiencia de este modelo y nos concentramos en asegurarnos de que continúe funcionando.

Una vez más, aquí se imaginan que vemos cuáles son las tendencias que son importantes para la comunidad, la transparencia, la responsabilidad, la inclusividad, la apertura, las obligaciones que se desprenden de este modelo.

Y luego, también la presión para ocuparnos de que haya eficiencia desde el punto de vista técnico. Y en lo que respecta a los sistemas de identificadores únicos, aquí nos concentramos en temas como los que mencionó Chris anteriormente, la introducción de nuevos nombres de dominios, ¿qué significa eso?

Asegurarnos de que todos estos nombres de dominios funcionen, que haya reconocimiento de las distintas plataformas de software de todos esos nombres y también de aquellas de correo electrónico. La

prestación de los servicios de la IANA, esto es un objetivo permanente para la ICANN desde hace años.

También los avances en tecnologías externas, cómo estas impactan el sistema de identificadores únicos y cómo queremos adaptar la participación de la comunidad en este sentido. Y luego, en cuanto a las cuestiones geopolíticas nos concentramos en la legislación, en la regulación que puede tener impacto en las operaciones de la ICANN o en la ICANN como comunidad a cargo del sistema de identificadores únicos y la misión de la ICANN.

Entonces tenemos que hacer un monitoreo, un seguimiento en la región para anticiparnos. Y, por último, en cuestiones financieras nos aseguramos de que la ICANN tenga una sostenibilidad financiera a largo plazo, de que podamos hablar de la estabilización del financiamiento de la ICANN y cuestiones vinculadas con los costos. Y asegurarnos de tener un manejo responsable de esto.

Estas son las cosas que vamos a tener en cuenta al ver las prioridades y en la adaptación de nuestro plan para cumplir con esos objetivos, una vez que hagamos eso básicamente elaboraremos un plan que responda a cada uno de estos objetivos. Pasemos a la siguiente diapositiva, por favor.

Vamos a crear esas prioridades de participación, esas metas. Lo que es importante es que sean algo que se pueda lograr y crear los indicadores claves de performance asociados con cada meta, de manera tal, de tener algo mensurable que nos permita ver si hemos tenido éxito o no en cada una de las metas.

Algunas de estas metas u objetivos pueden ser KPI que nos permitan participar con la comunidad en las sesiones múltiples o individuales para producir bibliografía, contenido, documentos según sea necesario. También talleres que sean medibles o mensurables de manera tal de poder medirlos y formar en base a ellos lo que es importante cuando creamos KPI o indicadores claves de performance o desempeño, es ver, seguirlos para poder hacer una medición de cada una de las metas. Siguiendo.

Como les decía, la elaboración de informes es importante, elaboramos informes en base a los objetivos, tomamos los recaudos para emitirlos anualmente sobre cómo estamos yendo en cuanto al logro de las metas u objetivos con distintos mecanismos de presentaciones tales como esta de información, tales como este quizás.

Y otra cosa es que, a medida que vamos avanzando con el plan naturalmente las cosas evolucionan y quizás necesitamos hacer alguna actualización recurriendo a la comunidad nuevamente con diversas sanciones para trabajar con los objetivos estratégicos. Siguiendo diapositiva.

Este es nada más que un ejemplo de informes previos que elaboraron los colegas que me precedieron sobre el avance contra los objetivos establecidos para sí mismos y para la región, este es un ejemplo, el desglose de las distintas partes interesadas, el total de eventos en el plan de participación de Norte América. Esto se puede poner a disposición en el sitio de la ICANN para que todos lo vean.

Creo que es todo. Bien, muchas gracias, antes de pasar a las preguntas quería comentar... Primero, agradecerles a todos por su tiempo, pero

también quería decirles que, además, de tener un panel de asesoramiento de 12 miembros con distintos miembros de las distintas comunidades, siempre hay lugar para más.

No está cerrado, esto es de interés para cualquiera de ustedes, por favor comuníquense con nosotros porque nos encantaría escuchar de ustedes. Así que, nuevamente, le devuelvo la palabra a Patrick, muchas gracias.

PATRICK JONES:

Gracias, Naela. Ahora nuestro colega, Baher Esmat, vicepresidente del GSE de los países de África Oriental y de Europa Oriental de la oficina de Estambul, va a cubrir esta actualización sobre el empoderamiento digital de África y una coalición, un marco de proyecto. Le damos video y audio.

BAHER ESMAT:

Buenos días a todos, muchas gracias, Patrick. Mi nombre es Baher Esmat, soy el vicepresidente del GSE para Medio Oriente y también director gerente... ¿Me pueden ver? Creo que la cámara está funcionando, ¿me pueden ver?

Estoy hablando en lugar de Pierre Dandjinou, que está en este proyecto liderándolo, pero por su actividad no pudo conectarse. Este es un proyecto nuevo, una coalición de África digital, así que les voy a dar un análisis rápido de qué se trata el proyecto, por qué lo hacemos y seguimos trabajando, le contamos sobre lo que estamos haciendo sobre lo que está comenzando. Siguiendo diapositiva, por favor.

Como saben muchos de ustedes, África es un continente muy grande, la población es prácticamente de 1.600.000.000, es una población joven. Asimismo, tiene mucho potencial, esto en términos de la juventud, la tecnología, el uso de la tecnología y el brindar el acceso a toda la población. Hoy por hoy está por debajo del 50% el índice de penetración en África, por supuesto, eso es en todo el continente.

En algunos países llega al 65% como en Kenia, pero otros están muy por debajo de eso. Siguiendo, por favor.

La coalición de África digital tiene como objetivo aunar esfuerzos con otros organismos regionales e internacionales en apoyo de la economía digital de África. Dado el fuerte foco en la internet local, tanto en término de acceso y también en término de aplicación y de servicios puede llevar hacia adelante la economía digital, esta coalición implica desafíos en términos de lo que pasa en este tema en África.

¿Por qué lo hacemos? Hace unos años venimos viendo inversiones significativas realizadas por los gobiernos y el sector privado en África, el objetivo es tener mayor conectividad en el continente, construir mayor infraestructura y también ofrecer una amplia gama de servicios en línea para comercio electrónico y demás actividades.

Consideramos que este es el momento adecuado para que los inversores se centren en África, dado que hay un claro aumento en la demanda de nuevos servicios y también en la oferta de nuevas infraestructuras, pero también es el momento correcto para que la ICANN lleve más allá los esfuerzos de participación en África, continuando en la creación de capacidad y promoviendo la adopción del DNSSEC y Aceptación Universal.

Consideramos que la coalición consiste en una oportunidad para la ICANN de trabajar en conjunto con otros líderes en África, de manera tal de que, la coalición pueda lograr sus metas colectivas respecto del desarrollo del internet en África y también la economía digital allí. Siguiendo, por favor.

Ahora estamos en el proceso de identificar asociados o miembros potenciales de la coalición, la ITU o el sector de desarrollo de la ITU, ITU-D, son asociados o partners potenciales en su papel, sabemos que brindan apoyo al desarrollo de la infraestructura, particularmente en economías menos desarrolladas en África. Dado su papel en este punto, este es un papel en el que se ha trabajado en conjunto con la ITU, especialmente en la ITU-D anteriormente.

El banco mundial también es un actor potencial por su papel en el desarrollo de diversos proyectos en el continente a nivel regional, por supuesto, la unión africana y otros organismos, tales como Nepad y PRIDA. Asimismo, también está Smart África Initiative y otros actores muy activos en el espacio de internet. Tenemos la unión de telecomunicaciones de África, AFRINIC y también los operadores de los códigos de países que tienen un papel fundamental en poner el internet a disposición de los distintos países.

Bien, en términos del papel que prevemos para la ICANN, en esta coalición consideramos que, primariamente, nuestro rol sería facilitar la unión de todos para poder contar con un diálogo sobre lo que intentamos lograr a partir de este proyecto y alinear nuestros objetivos con nuestros partners o asociados.

Asimismo, la ICANN puede tener un rol respecto del sistema del DNS, la seguridad. Antes les había comentado que la promoción de adopción de tecnologías claves, tales como DNSSEC, la Aceptación Universal, que serán prioritarios para nosotros. Siguiendo, por favor.

Bien, en términos de los resultados que deseamos ver que sean el fruto de esta coalición, uno es el incremento de la seguridad y la flexibilidad de la infraestructura de internet, con un espacio más abarcatorio, más amplio para la estructura que incluya el acceso, ISP, prestadores de servicios y también, por ejemplo, verificando que haya más seguridad del DNS con más áreas, con firmas de ISP que ofrezcan estos servicios. La idea es conectar a la gente.

Y consideramos que la participación de otros actores en esta coalición podemos ver desarrollo ulterior a nivel infraestructura y de acceso, que aporta al fin y al cabo al incremento de la cantidad de personas y dispositivos conectados.

A ambas áreas en las cuales la infraestructura tiene que ver con la parte de seguridad y el aporte a la promoción de colaboración ulterior a nivel de política, con mayor colaboración de las múltiples partes interesadas y distintos actores a nivel regional y nacional. Siguiendo, por favor. Siguiendo.

Muy bien, en términos de la gobernanza de la coalición, muy brevemente, prevemos que tengamos un comité directivo con los miembros de la coalición que se va a centrar en establecer los objetivos estratégicos de la misma. Asimismo, brindará más claridad sobre los resultados deseados y una matriz de medición de los mismos. A un nivel secundario consideramos que tendríamos una secretaría que haga el

seguimiento de la implementación y todo el trabajo diario, respecto de los distintos proyectos que surjan de la coalición.

ICANN está dispuesta a brindar apoyo a la secretaría por la presencia en África a través del centro de participación que tenemos en Nairobi. Siguiendo, por favor.

Y estamos trabajando en el proyecto básicamente, como les comentaba, respecto de los distintos objetivos, los resultados deseados y los asociados o partners potenciales, esto es donde estamos hoy. Muy pronto ya nos pondremos en contacto con los distintos asociados para poder conversar con algunos de ellos sobre las ideas que tenemos y también con algunos miembros de la comunidad de la ICANN en África para compartir con ellos esta idea y tener una devolución, una retroalimentación que realmente viene siendo positiva, muy positiva.

El paso siguiente tendría que ver con avances en términos de la creación del comité directivo y llevar las cosas hacia adelante. Siguiendo diapositiva.

De acuerdo, en el largo plazo creo que vamos a ver algunos proyectos más específicos y, por supuesto, aquí el aporte o las contribuciones no provendrán únicamente de la ICANN, sino también de todos los miembros de la coalición. En el caso de algunos proyectos, por ejemplo, vemos que la ICANN tendrá un papel líder, especialmente en algunos proyectos que tienen que ver con nuestra jurisdicción.

Mientras que, en otros proyectos habrá otros actores u otros socios que llevarán el liderazgo en función de cada proyecto en particular, tendremos diferentes métricas para medir los objetivos y también

tendremos proyectos independientes que podrán llevarse a cabo. La próxima, por favor.

Creo que ya cubrí este tema, de modo, que no es necesario que entre en detalle, pasemos a la siguiente por favor. Bueno, creo que esa fue mi última diapositiva, muchas gracias por su atención y con todo gusto voy a responder cualquier pregunta que puedan tener. Gracias, le doy la palabra a Patrick.

PATRICK JONES: Muchas gracias. Si alguien tiene alguna pregunta para el equipo de participación de África, por favor contáctense con el representante de participación global de partes interesadas, con todo gusto les vamos a dar más información acerca de estas iniciativas.

Nos quedan unos 12 minutos en esta sesión, ¿hay alguna pregunta que haya llegado? ¿Y podríamos llevar la presentación a la última diapositiva?

MAGALI JEAN: No hay ninguna pregunta por el momento.

PATRICK JONES: ¿Alguien tiene algún comentario adicional? ¿Sally?

SALLY COSTERTON: Que no haya pregunta significa que fuimos sumamente claros o que fuimos tan poco claros que la gente está muy confundida, voy a suponer

que es la primera opción. Quiero agradecerles a mis colegas por haber hablado.

La nueva iniciativa de África es muy importante, hemos participado en las distintas etapas, es una idea muy importante y al decir importante, me refiero desde el punto de vista estratégico, ambicioso, no sé exactamente cómo se va a llevar a cabo, los vamos a mantener informados.

Hay muchas personas que han estado trabajando en el equipo de participación con los gobiernos. Queremos que abracen esta oportunidad y me refiero de nuevo, al tema de los amigos, ¿cómo aprovechamos la oportunidad que nos da la ICANN? Especialmente en relación con el desarrollo de contenido.

Cuando hablamos de Aceptación Universal, hablamos de IDN, ¿cómo ayudamos a África a incorporar más gente a la conectividad? ¿Cuál es nuestra función? Como facilitador, ¿cómo podemos trabajar efectivamente en este sentido? Si ustedes tienen preguntas, ideas, no hace falta que tengan que ver solamente con la región de África, pero contáctense con nosotros. Estoy muy entusiasmada con respecto a este proyecto.

Este era el comentario que quería hacer y tengo otro comentario con respecto a la presentación de Naela. Uno de los puntos extraños con respecto a la ICANN, ya hace 8 años que estoy en la ICANN y es increíble cómo cambió el mundo en estos años y cómo cambió el mundo de la ICANN. Y también es increíble que una gran parte no ha cambiado en lo absoluto y, en este sentido, seguimos tan focalizados hoy en cuanto a cumplir con nuestra misión técnica como en el pasado.

Una de las cosas que pueden ocurrir es que, podemos llegar a estar un poco confundidos entre las cosas que van ocurriendo al mismo tiempo y las cosas que tienen que ocurrir. Norte América es una región muy diferente que tiene sus requerimientos específicos, entonces así como tenemos partes de participación global con las que esperamos poder intercambiar ideas en los próximos días.

Cada región tiene necesidades diferentes y esto se aplica en Norte América al igual que los países que están en el Pacífico o los que países que están en el sudeste asiático o América Latina y El Caribe o cualquiera otra región del mundo. Entonces nuestro desafío cotidiano, por así llamarlo, nuestro trabajo con la comunidad es asegurarnos de mantener ese foco estratégico y global, coherente y claro.

Naela habló acerca de objetivos medibles y eso es muy importante, tenemos que ver en qué áreas podemos mejorar, hay mucho por hacer y estamos comprometidos con este objetivo en los próximos meses a través de nuevos programas que espero poder anunciar en el verano.

Pero, por otra parte, ¿cómo localizamos? ¿Cómo podemos focalizarnos más para lograr lo que cada país necesita? Y estamos revisando el trabajo, por ejemplo, del foro de gobernanza de internet en países a nivel individual. Estamos trabajando para asegurarnos de maximizar nuestro trabajo a nivel local como país o incluso dentro de una RALO, por ejemplo.

¿Cómo podemos asegurarnos de que al hacerlo esas actividades se combinen para responder a esos objetivos estratégicos que incluyen nuestro plan estratégico? Por eso es tan importante la consulta, este es

nuestro plan colectivo, nuestro compromiso colectivo, la forma en la que priorizamos nuestros recursos para cumplir con nuestra misión.

Por eso les quiero agradecer porque sé que todas son personas muy ocupadas que trabajan como voluntarios de mañana, de noche, tienen familias, tienen sus propios trabajos y estamos de cara a otra reunión virtual, y yo sé que esto puede asustarnos un poco. Sabemos que los husos horarios pueden ser bastante complicados y equilibrar la necesidad de participar con la vida personal también es difícil.

En una reunión de la ICANN presencial estamos todos en la misma burbuja, todos sincronizados al mismo horario, entonces sé que es difícil. Queremos minimizar las interrupciones por ese motivo, pero también les quiero decir quedémonos con lo bueno, con lo positivo porque hemos logrado avances maravillosos, por ejemplo, puede sonarles un poco loco porque estoy hablando en inglés, pero estuve viendo la transcripción. La exactitud que tiene realmente es maravillosa, me fijé para ver cómo se siente estar leyendo la transcripción durante la sesión, tengo una buena experiencia.

Entonces queremos que ustedes compartan ese tipo de comentarios, cuando ustedes utilizan la traducción con nuestros intérpretes, con los distintos técnicos. Cuéntenos si les ayuda, cómo se sienten, si marca alguna diferencia y si son nuevos, participan por primera vez, siempre tenemos gente nueva y vamos a ver a muchos más durante la semana. Ayúdenos a entender cómo se siente ser parte de esta familia maravillosa, todos somos privilegiados.

Así que quiero darles mi sincero agradecimiento, no por lo que están haciendo hoy solamente, tengo que reconocer también que hoy es el

día internacional de la mujer, entonces para todos, hombres, mujeres, todos los que estamos participando en esta llamada. Les quiero agradecer por todo el trabajo que hacen como parte de la comunidad, celebramos la diversidad, la inclusión y creo que establecemos la vara muy alta en algunas de las cosas que hacemos, ¿no?

Todos los estándares que tenemos en la ICANN como comunidad de múltiples partes interesadas. Después de tantos años igualmente no encuentro nada que se compare con esto, estamos rompiendo reglas, en cierto modo al romper barreras estamos creando nuevas maneras de trabajar para que nos beneficiemos nosotros y poder aunar nuestras habilidades humanas con todas las herramientas virtuales.

Y creamos que estamos dando un gran beneficio para nuestro trabajo y para muchas otras personas, así que concentrémonos también en esas cosas buenas, no solamente en la que no nos gusta. Así que, esperemos igualmente poder vernos en persona, cara a cara.

Nosotros cuando nos registramos para una reunión de la ICANN vemos a todos los que participan y eso es muy interesante. Muy bien, ¿algún comentario final, Patrick, antes de cerrar?

PATRICK JONES:

Quiero agradecer a los intérpretes por ayudarnos con esta sesión. Un recordatorio para aquellos que quieran sumarse a nuestra próxima sesión, 30 minutos después de esta, a las 15:30 UTC habrá una sesión con respecto a lo que debemos esperar para la ICANN70 de parte de nuestros colegas de la región de América Latina y El Caribe. Ese es el recordatorio.

Muchísimas gracias por su participación, disfruten de la semana preparatoria y de la ICANN70.

SALLY COSTERTON: Lo mejor para ICANN70. Cuídense, nos vemos durante la semana, adiós.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]